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Édito

L es Fenêtres qui Parlent est un événement 
qui se déroule dans 28 quartiers au cœur 

de 17 communes de la métropole de Lille. Les 
expositions ont commencé le 20 mars et se 
sont terminées le 25 avril. Les artistes affichent 
leurs œuvres sur les fenêtres : maisons et 
appartements avec la complicité des habitants, 
école de musique, maison de retraite et bien 
d’autres établissements dont l’IEM. En effet, 
nos jeunes se sont prêtés au jeu. Endossant 
leur tablier et dégainant leur pinceau, ils se 
transforment en véritables artistes pour 
décorer les fenêtres de la Grande Maison.   

Tous les groupes ont joué le jeu en suivant le 
même modèle de fenêtre : s’incluant dans un 
paysage de rêve, réalisant leur loisir préféré ou 
bien en train de décrocher la lune ! De très 
bons retours sur cette activité qui a donné aux 
jeunes la sensation de participer à quelque 
chose d’important. 

Nous souhaitons remercier l’association Les 
Pinceaux d’Aquarelle, Sophie Legros, 
Floriane Kepes, Franck Galliot, Bernard 
Philippe, Dominique Delbecque et bien 
d’autres encore pour leur participation et 
soutien. Un grand bravo à tous !

Certes, nous avons été dans l'obligation d'annuler, en raison de la situation sanitaire, notre 
après-midi portes ouvertes au public dans le cadre des Fenêtres Qui Parlent. Pour autant, 

nous avons souhaité mettre à l'honneur dans ce n°2 tout le travail de préparation en amont, des 
jeunes, des familles, des professionnels de l'IEM et de l'équipe du tiers lieu "La Grande 
Maison". Ce n'est que partie remise pour l'année prochaine ! Un grand bravo à notre équipe de 
reporters qui vous font découvrir des portraits de professionnels et des activités de l'IEM ainsi 
que des parcours de jeunes ayant quitté l'établissement pour d'autres aventures, dans la 
rubrique "Que sont-ils devenus ? ». Bonne lecture à tous ! 

Philippe DURIETZ Directeur,  
Katell LEPROHON Directrice adjointeLes Fenêtres qui parlent 
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Quand tu étais enfant, est-ce 
q u e t u v o u l a i s ê t r e 
ergothérapeute ?  

Je ne connaissais pas le métier 
d’ergo quand j’étais petite, je l’ai 
découvert en terminale. Mais je 
voulais déjà faire un métier 
d’aide, comme infirmière. 

Quelles sont les études à 
f a i r e p o u r d e v e n i r 
ergothérapeute ? 

Il y a 2 options : soit on passe par 
la première année de médecine 
option paramédical ou alors on 
passe un concours pour rentrer 
d i r e c t e m e n t  e n  é c o l e 
d’ergothérapie.  

E n q u o i c o n s i s t e t o n 
métier ? 

Le but de l’ergothérapie c’est de 
permettre à la personne en 
situation de handicap de trouver 
d e s s o l u t i o n s p o u r ê t r e 
autonome dans ses activités. 
J’essaie de trouver des moyens 
pour contourner les problèmes 
quand on a des difficultés au 
niveau cognitif. 

Quels sont les points positifs 
et négatifs de ton métier ? 

Ce que j’aime c’est pouvoir 
adapter mon travail aux besoins 
et aux projets de chacun. Si un 
jeune veut travailler dans les 
espaces verts ou faire de longues 
é t u d e s ,  j e n e v a i s p a s 
l ’accompagner de la même 
manière. J’aime aussi le côté 
technique, tout ce qui est en lien 

avec le bien-être, par exemple 
permettre aux jeunes d’être 
confortable dans leur fauteuil. 
Mais ce qui est compliqué ici, 
c’est que l’IEM est une très 
grosse structure, j’ai beaucoup 
d’interlocuteurs ce qui rend la 
communication plus difficile. Il y 
a aussi de plus en plus d’écrits à 
rendre, et je manque toujours de 
temps ! (Rires) 

Peux-tu me raconter une 
anecdote drôle ?  

À l a f i n d ’ u n e j o u r n é e à 
Disneyland, une jeune n’avait 
plus de batterie dans son fauteuil 
électrique. Il a fallu la pousser 
sur 2km jusqu’au bus pour 
rentrer ! (Rires) 

Bouchra, 17 ans 

En quoi consiste ton métier ? 

Je suis AMP, soit Aide Médico-
Psychologique.  C’est un mélange 
entre éducateur et aide-soignant. 
J’accompagne les jeunes pour les 

aides aux toilettes, au repas, au 
coucher autant que pour les aides 
éducatives comme les devoirs. 

Depuis combien de temps 
exerces-tu ce métier ? Et 
depuis combien de temps 
travailles-tu à l’IEM ?  

J’ai fait ma formation en 2012. 
J’ai fait mon stage à l’IEM la 
même  année  puis des 
remplacements jusqu’à obtenir 
mon CDI. 

Qu’est-ce que tu aimes dans 
ton métier ?  

J’ai toujours aimé aider les 
autres, apporter mon aide et me 
sentir utile. 

Est-ce que c’est un travail 
prenant ? 

O u i ,  p h y s i q u e m e n t e t 
émotionnellement, c ’est un 
travail qui prend beaucoup 
d’énergie. 

Est-ce que tu as du temps 
pour toi ? 

Oui, je ne travaille pas chez moi 
car je n’ai pas d’écrits à faire alors 
j’ai du temps pour moi, pour ma 
copine, pour faire du sport, pour 
ma maison. C’est important.  

Louise, 17 ans

Rencontre avec nos professionnels 

INTERVIEW D’ADELINE, ERGOTHÉRAPEUTE

Nicolas, 40 ans, AMP



3 MAI 2021

 

4

Zoom sur les Arts Plastiques

« J’aime bien faire la 
peinture, le collage. 

J’aime beaucoup 
créer des choses. »  

-Lison

L ’ a t e l i e r A r t s  
P l a s t i q u e s      

c o m p t a b i l i s e u n e 
dizaine de jeunes Unité 
1 , 2 e t s i t e S S R 
confondus. Cette mixité 
permet au plus vieux de 
conseiller les plus jeunes et aux plus jeunes d’en 
apprendre davantage. Cette transversalité favorise 
l’échange depuis maintenant 1 an et demi !  

Chaque année, l’atelier rend hommage à un 
artiste dont les oeuvres sont 
exposées au château. Cette année, 
les jeunes sont devenus des 
sculpteurs afin de saluer le travail 
de Françoise Suin. Nos artistes en 
h e r b e r é a l i s e n t a l o r s d e s 
personnages en papier mâché : du 
journal, de la colle à tapisserie, de 
la peinture, beaucoup de travail et 
vous obtenez de joyeux drôles de 
bonhommes !  

De plus, l’atelier est en lien avec le théâtre. En 
effet, ils aident à la conception d e s     
décors ! 

C o m m e l e s a n n é e s 
précédentes, il y aura bien une 
exposition des oeuvres de jeunes 
en juin ou juillet au château, si la 
situation sanitaire le permet.

« J’aime beaucoup 
l’art. Je ne peux pas 

choisir ce que je 
préfère car j’aime 
tout… Sauf mettre 
mes doigts dans la 

colle !  »  
-Tom 
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Q u e l l e s 
études as-tu  
faites ? 
J’ai suivi la 
f o r m a t i o n 
d ’ é d u c a t e u r 
spécialisé en 3 
ans à l’IUT           
de Tourcoing. 
J ’ a i o b t e n u 

mon diplôme en juin 2018.  

Est-ce que tu aimes ton 
métier ?  
Beaucoup ! L’IEM est ma 
première vraie expérience 
professionnelle car, après 
mon diplôme j’ai continué en 
master. J’ai beaucoup appris 
en étant ici, ça m’a beaucoup 
apporté professionnellement 
et personnellement. J’adore 
échanger avec les jeunes et 

partager le quotidien. Tout ça 
ne me donne qu’une envie : 
continuer ! 

Quelles sont tes autres 
e x p é r i e n c e s 
professionnelles ?  
J e n ’ a i p a s d ’ a u t r e s 
expériences professionnelles 
que l’IEM. J’ai seulement les 
stages que j’ai effectué durant 
mes études. J’en ai fait dans 
t o u s l e s d o m a i n e s d e 
l’éducation spécialisée : le 
handicap, la protection de 
l’enfance et l’insertion.  

Quels sont tes projets 
p r o f e s s i o n n e l s e t 
p e r s o n n e l s p o u r l e 
futur ?  
Déjà, j’aimerai trouver du 
travail, je veux continuer 

dans l’intérim pour faire des 
économies et pouvoir partir 
en voyage à travers l’Europe.  

As-tu une anecdote drôle 
à nous raconter ?  
Il y a le jour du loto, pendant 
la semaine éducative, où je 
me suis retrouvée à faire la 
poule devant tout le monde 
parce que je m’étais trompée 
sur la grille de Clara… (Rires)  

As-tu quelque chose à 
rajouter ? 
Ça a été 6 mois formidables ! 
J ’ai rencontré des gens 
géniaux : autant jeunes que 
p r o f e s s i o n n e l s . J ’ a i 
énormément appris et j’ai 
passé de supers moments ! 

À bientôt Myrtho !

Pascal et Yann ont fait voyagé les jeunes à travers le monde grâce à une 
immersion totale. Au départ, à bord d’une pirogue 
imaginaire, les jeunes ont ramé jusqu’à la Maison 
Universelle où ils ont effectué un geste de bonjour afin de 
témoigner leur respect et remercier de l’invitation; à cette 
occasion ils ont reçu un collier de coquillages. La MU était 
évidemment décorée pour l’évènement ! Ainsi, les jeunes 
ont pu profiter de l’activité dans un cadre et une 
ambiance paradisiaque. Au menu :  salade de poisson au 
lait de coco suivie d’un bougna traditionnel néo-
calédonien avec, pour finir, un poé tahitien au butternut ! 

Énormément de positif a été tiré de cette expérience, 
malgré les saveurs exotiques nouvelles qui ont surpris les 
papilles. Les jeunes ont appris quelques mots en tahitien, 

et ont découvert des traditions tout en s’amusant. À refaire ? Carrément !! 

À la découverte des saveurs du Pacifique
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As-tu appréhendé ta 
sortie ? 

Oui j’ai appréhendé mais 
quand Justine m’a dit que 
j’avais ma place aux Salines, 
j’ai hurlé de joie ! Ça a pris le 
dessus sur ma peur.  

Ta sortie s’est-elle bien 
passée ?  

Oui ça s’est très bien passé ! 
Il y a eu des hauts et des bas, 
j’ai beaucoup pleuré et j’ai 
mis un peu de temps à 
encaisser le choc du départ 
mais  j ’a i  é té b ien 
accompagnée par l’IEM. 
D’ailleurs je remercie tout le 
monde pour ça.  

Où-es tu ? Dans quel type de structure ?  

Je suis dans un foyer de vie pour adultes à 
Dunkerque. C’est comme mon chez moi, j’ai 
une chambre avec toutes mes affaires, je mange 
au réfectoire et je peux sortir comme je veux. 

Quels sont tes projets de vie ?  

J’aimerai emménager avec mon copain et 
devenir animatrice radio ! Il faut que je trouve 
une radio qui veuille bien de moi.  

Comment te sens-tu depuis que tu es 
partie de l’IEM ?  

Au début, ça a été difficile mais j’ai retrouvé ma 
meilleure amie alors ça s’est vite arrangé !  

Est-ce que tu as fait des 
études ?  

J e s u i s a l l é e e n é c o l e 
traditionnelle jusqu’en sixième 
puis j’en suis sortie. J’ai quand 
même obtenu mon CFG.  

Comment se passe la vie 
d’adulte avec un handicap ?  

Personnellement, j’ai des aides-
soignantes qui s’occupent de moi 
au lever, ensuite je fais mes 
activités ou je reste dans ma 
chambre. Parfois je sors avec des 
Services Civiques parce que 
j’hésite encore à le faire seule.  

Quels sont tes passe-temps ?  

J’aime beaucoup le chant, j’ai fait partie d’une 
chorale mais aussi d’une CHAM, c’est-à-dire 
une Classe à Horaires Aménagés Musique. Je 
pratique aussi l’handidanse !  

As-tu trouvé le prince charmant ?  
Oui, il vit dans le Sud, on est en relation à 
distance.   

Est-ce que ton compagnon est en 
situation de handicap ? 
  
Oui, il est en situation de handicap.  

Comment se passe la vie de couple ?  

Vu qu’on est en relation à distance c’est un peu 
compliqué, mais on se voit par visio.  

As-tu quelque chose à ajouter ?  

Il ne faut pas oublier que l’IEM n’est qu’un 
passage dans notre vie. Il y a un après qui est 
très bien aussi ! 

Qu’est-elle devenue ?

Flavie, 21 ans 
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